JOSEP JOAN MORESO

RECTOR DE LA UNIVERSIDAD POMPEU FABRA

"Llevamos retraso en la convergencia con Europa"

DAVID GUERRERO
TOSEP Joan Moreso fue reelegido como U rector de la Universidad Pompeu Fabra (UPF) a principios del verano pasado. Habla con LA GACETA con objeto de hacernos llegar su punto de vista acerca de la elección de carreras por parte de los alumnos y la importancia del proceso de convergencia europea. Además, apuesta por la universidad como garantía de innovación.

Las universidades públicas están perdiendo alum-nos, ¿a qué se debe este he-

Yo encuentro su explicación en dos razones principales. En primer lugar, el evidente descenso de población de los nacidos a mediados de los años '80. Por otro, el aumento de la oferta debido al incremento de centros públicos, privados y de la Iglesia, que en 15 años ha hecho duplicar el número de universidades en España. De todas formas, en la Pompeu Fabra la demanda en primera preferencia es muy superior a la oferta y en ninguna de nuestras titulaciones el número de estudiantes ha descendido.

En cuanto a la preferencia de los alumnos, destacan las ciencias sociales y jurídicas, ¿cómo valora esta realidad y a qué motivos responde?

Sobre todo al gran atractivo que siguen teniendo los estudios relacionados con el ámbito de la empresa (ciencias empresariales, administración y dirección de empresas, etc.) y, en menor medida, los de Derecho. por su carácter polivalente.

¿Por qué sigue habiendo una preeminencia de los estudios a largo plazo frente a los de corto?

Los estudiantes siguen creyendo que un título de licenciado es preferible al de diplomado, bien para encontrar antes un puesto de trabajo o para obtener una mayor remuneración. Pero esto en realidad ya es algo pasado. Con Bolonia, la diferencia entre licenciatura v diplomatura desaparecerá y sólo se distinguirá entre grado y postgrado.

Los últimos datos del Ministerio aseguran que, pese a todo, las Humanidades siguen contando actualmente con el apoyo de los estudiantes.

Estov convencido de que la solución final en este asunto pasará por el mantenimiento de las Humanidades puesto que tienen un



Fabra, Josep Joan Moreso.

gran prestigio social. La eliminación de estos estudios sería irracional y no tiene ninguna lógica ni justificación posible. Si existe alguna carrera que encaja per-fectamente con el espíritu del Espacio Europeo de Enseñanza Superior es Humanidades, por su carácter generalista y transversal.

¿En qué términos debe llevarse a cabo el proceso de convergencia europea?

En comparación con otros países de la UE, llevamos cierto retraso en el proceso de convergencia. El proceso de Bolonia es una oportunidad magnifica para la universidad española porque implicará convertir la formación de postgrado, que actualmente se basa en titulaciones propias, no oficiales y a precios privados, en una oferta sólida v articulada para captar nuevos estudiantes.

¿Está la Universidad preparada para aportar las respuestas en términos de investigación a lo que demanda la sociedad?

Las universidades españolas, en general, han dado en los últimos años un salto espectacular en investigación pero este esfuerzo debe acompañarse de mayores recursos públicos y pri-vados para la investigación, el desarrollo y la inno-

El tema de la financiación es uno de los que más preocupa a los rectores ...

Es natural, porque partimos de una situación que nos aleja de los países de nuestro entorno en lo que se refiere a inversión en educación superior. Yo defiendo un sistema de financiación basado en la equidad, atribuvendo a cada universidad los recursos necesarios en función de sus características; además es importante la cooperación entre universidades, y también los incentivos para premiar a las universidades que obtienen buenos resultados en docencia e investigación.